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ENTREVISTA 

Pedro Bautista Bautista 
Representante de Minorías Étnicas 

«Hacer un censo 
de gitanos sería 
inconstitucional» 

C OMO vocal del consejo sectorial de Servicios 
Sociales, que ayer se constituyó, representará a 
gitanos y magrebíes, las dos minorías étnicas 

mayoritarias en la Región. Es vicepresidente de la asociación 
cartagenera 'Villar Acoy' (Venir aquí), donde se imparten 
clases a analfabetos para la obtención del carné de conducir 
a través de un sistema oral, a las que también acudirán 
magrebíes. 

K * * 

MARÍA CUCHILLO 
MURCIA 

Pregunta: ¿A cuántas personas 
representa? 

Respuesta: Kn Kspaña somos 
sobre el millón de gitanos. En 
Murcia, creemos que sobre los 
12.000. La Comunidad Autóno
ma quería hacer un censo, pero 
nosotros lo vemos como incons
titucional, porque entonces mar
ginaría un poco dentro de la mar-
ginación, y estamos en contra de 
ello, pero sí a favor de un estudio 
sociológico para ver las necesida
des del colectivo. 

P. ¿Un gitano puede hablar en 
nombre de los magrebíes? 

R. Lo más lógico sería que una 
de las vocalías. estuviera represen
tada por un magrebí, porque el 
desconocimiento es casi total; lo 
mismo que tampoco nos gustaría 
que nos representara un colectivo 
o una persona que no fuera gita
na. 

P. ¿Qué es lo primero que rei
vindicará para su pueblo? 

R. Programas que lleguen a 
ellos, porque los mecanismos es
tán creados, pero la realidad es 
otra: que no nos llegan. Lo que 
nos gustaría es que el gitano in
terviniera de manera directa para 
reivindicar nuestras necesidades. 

En el ayuntamiento de Cartagena 
ya tenemos un mediador étnico, 
que es un puente entre la Admi
nistración y el pueblo gitano, 
porque así se nos escucha un po
co más. 

P. Entre vivienda, formación y 
ayudas económicas directas, ¿con 
qué se queda? 

R. Lo que está claro es que los 
programas formativos no están 
hechos para el gitano, porque pa
ra tener acceso necesita una cuali-
ficación que no tiene. Desde el 
Inem a las centrales sindicales, 
pasan de EGB, Graduado Escolar, 
FPl e incluso FP2, entones el gita
no no accede porque no está pre
parado. 

P. ¿Conforme les va asumien
do el sistema, no tiene la impre
sión de ir perdiendo parte de su 
identidad? 

R. Nuestra identidad jamás la 
perderemos, de hecho la estamos 
fomentando con programas de 
cultura, respeto a nuestros mayo
res, nuestras bodas, nuestros bau
tizos, nuestro idioma, que lo que
remos fomentar desde la asocia
ción. También estamos trabajan
do en el asociacionismo para 
unificar esfuerzos, pero lo impor
tante es el apoyo de la Adminis
tración. 

P. ¿Quisiera acabar con el bi-
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Pedro Bautista, en las escaleras de la 

nomio gitano-droga? 
R. De hecho tenemos un pro

grama de guitarra, donde rescata
mos de la calle a la gente con 
peligro de que se pueda engan
char a malos hábitos. Tenemos 
veinte alumnos y va estupenda
mente. 

P. ¿Cómo erradicar el chabo-
lismo? 

R. Pues eso depende de la Ad
ministración. Nosotros hemos 
reivindicado unas casa para unas 
personas en extrema necesidad 
en el ayuntamiento de Cartagena 
y no ha tenido en cuenta esas 
cinco peticiones que reunían to
dos los requisitos. Pero hay mu
chas crisis, y eso lo entendemos. 

P. ¿Tienen los magrebíes más 
necesidades que los gitanos? 

R. Supongo que en peor situa-
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ción, por lo que conlleva el trasla
do de un país a otro sin medios, 
lógicamente pienso que es el ma
grebí. Pero hay sectores gitanos 
que están tan mal como ellos o 
más. Es evidente que nosotros ya 
conocemos zonas concretas, con 
fotografías, hemos hecho un es
tudio, pero el problema en Carta
gena es que la Administración no 
dispone de medios, pero necesi
dades, muchísimas. 

P. ¿Es cierto que el magrebí 
está desplazando al gitano en la 
agricultura? 

R. En cierto modo, sí, pero que 
yo sepa no ha habido nunca en-
frentamientos, creo que se en
tienden bien. Por ser dos mino
rías de alguna manera margina
das, deberíamos unirnos, con 
mayores garantías de éxito. 

El PSOE introduce importantes 
alegaciones al plan regional 
de lucha contra las drogas 
Requiere mayor concrección y dotación económica 

MANUEL PONCE 
CARTAGENA 

El Grupo Parlamentario Socialista, 
a través del diputado José Ludeña, 
introdujo ayer, en la comisión de 
Asuntos Sociales de la Asamblea, 
importantes alegaciones al Plan Re
gional contra la Droga, el primer 
documento de gobierno elaborado 
por el equipo del consejero Loren
zo Guirao y uno de los primeros 
planes de Gobierno en la etapa de 
María Antonia Martínez. 

Estas alegaciones van dirigidas 
fundamentalmente a los aspetos de 
coordinación y dotación ecoriómi-

ca. Ludeña, que valoró el docu
mento del Gobierno regional, ma
tizó, sin embargo, que «se deben 
especificar fórmulas adecuadas pa
ra las aunidades de tratamiento de 
toxicómanos, resumir los criterios 
generales para especificar más en 
las fórmulas y plazos». 

El diputado socialista también 
llamó a introducir nuevos aspectos 
tales como «una mejor coordina
ción entre organismos, especial
mente con los municipios e incluir 
actividades en las parcelas laboral y 
sociocomunitario». 

Otra de las alegaciones funda
mentales fue la necesidad, a juicio 
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del PSOE, de «incorporar un Plan 
Director de Actividades que pun
tualice y elabore un calendario de 
las actividades y objetivos». 

Por su parte, lU presentó un do
cumento genérico de alegaciones 
en el que también critica la incon-
aección del plan. Ginés Carreño 

expuso en la comisión la necesidad 
de reabrir el debate de la legaliza
ción del consumo. El PP anunció 
que no presentaría alegaciones, 
«aunque ejerceremos nuestra opo
sición desde el control del plan». 

Todos los grupos resaltaron el 
valor de este documento. 

• POLÍTICA 

Valcárcel convoca 
al comité ejecutivo 
para desembarazarse 
de los dirigentes 
críticos a su gestión 
El presidente del PP busca 
apoyos en Madrid contra 
García e Ibañez Mengual 

LA VERDAD 
MURCIA 

El presidente regional del Partido 
Popular, Ramón Luis Valcárcel, se 
propone reestructurar la composi
ción del comité ejecutivo regional, 
cuyos miembros han sido convoca
dos a una reunión fijada para el 
jueves a las 8 de la tarde. La rees
tructuración del comité figura en el 
tercer punto del orden día, y ha 
sido interpretada como un intento 
de Valcárcel de desembarazarse de 
las voces críticas a su gestión. 

Ramón Luis Valcárcel viajó ayer 
a Madrid, donde se entrevistó con 
dirigentes nacionales de su partido 
en la sede de la calle Genova. Su 
interlocutor más probable sería 
Mariano Rajoy, con el cual abordó 
la crisis interna que convulsiona a 
los órganos directivos del PP mur
ciano. 

Oposición interna 
Entre los dirigentes que Ramón 
Luis Valcárcel pretende apartar del 
comité ejecutivo regional figuran 
casi con toda seguridad Alfonso 
García, presidente de la junta local 
de Murcia, y José Antonio Ibáñez 
Mengual, secretario general del 
Partido Popular en la Región. Estos 
últimos se han destacado por su 
actitud crítica hacia la gestión y de
cisiones de Valcárcel. Alfonso Gar
cía ya expresó su disconformidad el 
pasado mes de abril, cuando no se 
incluyeron en las listas del Congre
so y Senado a los dos candidatos 
propuestos por la junta local de 
Murcia: José Pujante y Manuel Ro
dríguez Melgarejo, respectivamen
te. El jueves de la semana pasada. 
García anunció públicamente que 
presentará en el próximo congreso 
del PP una candidatura alternativa 
que impida la reelección de Valcár
cel como presidente regional. Al
fonso García apostó por Calero o 
Ibañez Mengual como sustitutos, a 
la vez que cuestionó la autoridad 
de Valcárcel al considerar que no 
defiende los intereses de los mili
tantes. 

Ibañez Mengual, considerado el 
número dos del PP regional, tam
bién expresó su malestar durante la 
confección de las listas, al no poder 
figurar en el segundo puesto de la 
candidatura al Congreso (a la vez 
que rechazó el ofrecimiento para ir 
en el cuarto lugar). Este último lle
gó a plantear su dimisión ante Ja
vier Arenas, jefe nacional de la 
campaña electoral, quien le disua
dió en Madrid para mantenerse en 
su puesto. 

Ramón Luis Valcárcel ha convo
cado, para esta tarde, a los coordi
nadores de barrio de Murcia, al pa
recer con el propósito de asegurarse 
los apoyos necesarios para llevar a 
cabo la reestructuración del comité 
ejecutivo. El presidente regional 
mantuvo una reunión previa con 
los coordinadores de pedanías con 
el mismo fin. En el orden del día de 
la reunión del jueves figura además 
un informe de Valcárcel sobre los 
resultados electorales. 




